
ACTA COSOC. 
 

SESION  Sexta 2024 

FECHA Y HORA DE 
LA SESION 

23/12/2024, 15:30 hrs. 

LUGAR DE LA 
SESIÓN 

Salón O’Higgins 

PARTICIPANTES 1. José Pérez Arriagada 
2. Liliana Parra 
3. Lorena Chocano 
4. Elsa Cartes 
5. Alex Klagges 
6. Juan Carlos Muñoz 
7. Hernán Hernández 
8. Jorge Mellado 
9. María Cabezas 
10. Luz Sánchez 
11. Verena Kulenkampff 
12. Miguel Sandoval 
13. Lidia Gjurinovic 
14. Irma Valenzuela 
15. Jorge Salgado 
16. Magdiel Medina 

DESARROLLO DE 
LA REUNIÓN 

Se inicia la sesión a las 15:45 hrs. 
- Primer punto: Lectura de la correspondencia (se entrega 
informe del presupuesto 2025  por parte del COSOC). 
- Segundo Punto: La profesional Karen León presenta  un 
resumen del COSOC y su funcionamiento. El Vicepresidente Alex 
Klagges toma la palabra y agradece a todos los funcionarios que 
se han involucrado con el trabajo del COSOC. El Consejero Muñoz 
menciona que la Municipalidad de Los Ángeles se ha destacado a 
nivel nacional, ya que, fue el primer municipio que impulso la 
creación de las Asociaciones provinciales y regionales de COSOC. 
Actualmente tenemos la Asociación Provincial ACOSOC, única en 
el país la cual preside. 
- Tercer Punto: Se da lectura del acta de la sesión del día 12 de 
noviembre, se aprueba sin observaciones. 
- Cuarto punto: Cuenta de comisiones 
Comisión Salud y Medio Ambiente: Expone Consejera Liliana 
Parra, se asiste a reunión del Comité de Salud Posta Mesamávida, 
la ruralidad se encuentra abandonada, pacientes que no cuentan 
con atención paliativa, sobre todo de aquellos postrados, lo 
anterior informado por las enfermeras que están realizando el 
trabajo en terreno y se dieron cuenta que del total de pacientes 
solo se atendía a uno solo según los protocolos establecidos. Y 
esto gracias al nuevo sistema de atención dependiente del 
municipio ha dado grandes pasos a nivel positivo, por ejemplo 
toma de exámenes y electrocardiograma en las postas rurales. 
Otro punto importante que se trató en esta reunión fue la 
solicitud de un Consejo de salud rural, para focalizar la 
problemática específica del sector rural, ante esto es importante 
señalar que existen 13 Postas Rurales y un Departamento de 
Salud Rural, por lo tanto las problemáticas deberían tratarse en 
un Consejo que su objetivo sea el tema rural. Se solicita la 
presencia del Alcalde para que coordine la creación de este 
Consejo de salud rural, integrado por las 13 Postas Rurales y el 
Departamento de Salud Rural. Para darle mayor auge al mundo 
rural hay que focalizar las temáticas rurales tales como, 



educación, proyectos, capacitación, medio ambiente, FONDEVE; 
ojalá privilegiar los sectores rurales la adjudicación debido a la 
precariedad del mundo rural, ya que, somos un 30% de la 
población de la comuna. En cuanto al tema medio ambiental, se 
está trabajando para mejorar los caminos rurales particularmente 
la Ruta Q-530, la cual fue concesionada y se está coordinando con 
las Juntas de Vecinos los trabajos que se necesitan para prevenir 
por ejemplo inundaciones, se está realizando un trabajo en 
conjunto empresa más vecinos, se encuentra pendiente una 
campaña sobre prevención de incendios con el Departamento de 
Emergencias, se propone crear una Comisión COSOC Rural para ir 
tratando la realidad del sector rural, la Consejera da por 
terminada su exposición.  
El presidente otorga la Palabra y se mencionan los siguientes 
requerimientos; limpieza de caminos por parte de Serviterra en el 
sector de El Peral, 166 mts. pendiente de pavimentación en el 
sector Santa Rosa El Tranque en el sector El Peral, se informa 
sobre la aprobación de licitación de Ciclovía hacia El Peral.  
Consejero Hernández informa sobre su gremio al cual representa 
y las actividades que han realizado. La Consejera Gjurinovic señala 
la necesidad de las personas mayores de contar con buses 
municipales para realizar sus viajes recreativos. La Consejera 
Chocano expone sobre los viajes de Sernatur y personas con 
discapacidad. La Consejera Sánchez comenta sobre el problema 
que tiene la calle principal del sector de San Carlos de Purén. La 
Consejera Cabezas expone sobre la importancia de hacer 
campañas preventivas en torno a los incendios.  
Comisión Tránsito, Seguridad e Inspección: El Consejero Klagges 
expone sobre el tema de Seguridad, principalmente sobre el 
Consejo de Seguridad al cual ha estado asistiendo, menciona que 
se actualizará el Plan de Seguridad Comunal, agradece la ayuda 
prestada por todas las instituciones que componen el Consejo y 
la retribución de alimentación que éstos entregan, señala que 
uno de los problemas principales que mayormente se expone en 
los Consejos son las personas en situación de calle, que han 
llevado a la quema de 12 a 14 viviendas por tomas que han 
ocurrido. El Consejero Hernández señala que está pendiente la 
visita a la Central de Cámaras y entrega un agradecimiento 
especial a los funcionarios de la Dirección de Seguridad por el 
trabajo que estos realizan.  
En otro punto antes del cierre de la sesión el Consejero Muñoz 
solicita que el presidente pueda ordenar el funcionamiento de las 
sesiones, ya que, considera que los Consejeros están presentando 
las necesidades de sus Organizaciones y no en el sentido amplio 
que significa ser un representante de las organizaciones 
territoriales de la comuna. El presidente Don José Pérez toma la 
palabra y menciona que si bien se está conversando sobre temas 
generales, todos ellos están siendo recepcionados por Don 
Magdiel Medina y que cuando consideren que los temas que 
requieran ser tratados son graves se les solicita los traigan 
escritos y puedan ser tratados en el momento, estas reuniones 
son valiosas y necesarias. 
 
Se cierra la sesión a las 17:10 hrs. 
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